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Niederschrift 
über die Sitzung des Umweltausschusses am 20.03.2014,  

_________________________________________________________ 
 

 
 

Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:11 Uhr 
 
Teilnehmer: 

Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Wolf Rosenhagen  

Mitglieder 
Frau Ratsfrau Karin Baxmann  
Herr Ratsherr Karl-Heinz Hagestedt  
Frau 1. stv. Bürgermeisterin Erika Hanke für Ratsherr Heinen 
Herr Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  
Herr 2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Herr Ratsherr Werner Niemeyer  
Herr Ratsherr Stefan Sander  
Herr Ratsherr Harald Schöne für Ratsherr Eymael 
Herr Ratsherr Frank Schwarz  
Herr Ratsherr Andreas von Lübken  

Protokollführer 
Herr Rolf Horn  

von der Verwaltung 
Herr Stephan Dickel  
Frau Bürgermeisterin Regina Neuke  

Zuhörer/in 
Herr Ratsherr Heinz Feja  
Herr Ratsherr Andreas Jabs  
Herr Ratsherr Heiner Loock  
Herr Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Frau Ratsfrau Brigitta Rosenow  
Frau Ratsfrau Tanja Sudbrink  
 
 
Es Fehlen: 

Mitglieder 
Herr Ratsherr Wolfgang Eymael  
Herr Ratsherr Uwe Heinen  

von der Verwaltung 
Frau Nina Husse  
Herr Erk Wolfgramm  

Gäste 
Frau Gleichstellungsbeauftragte Wenke 
Nymark - von Lübken 

 

 
 
 
Tagesordnung: 
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
   
 a) der ordnungsgemäßen Einladung 
 
 b) der Beschlussfähigkeit 
 
 c) der Tagesordnung 
 
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 15. November 2012  
   
 3   Haushaltsansätze  
   
 3.1   Blühstreifen / Ausgleichsflächen - Antrag der SPD-Fraktion  
   
 3.2   Bürgerwald - Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen  
   
 Antrag der SPD Fraktion zur Schaffung eines Waldes als Ersatzmaßnahme 
 
 3.3   Zuschuss zur Anpflanzung heimischer Pflanzen durch die 

Bürger - Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen 
 

   
 3.3.1   Zuschuss zur Anpflanzung heimischer Pflanzen durch die 

Bürger - Antrag der FDP-Fratkion 
 

   
 3.3.2   Beschaffung von heimischen Pflanzen für Bürger im Rahmen 

der Pflanzaktion - Antrag der SPD Fraktion 
 

   
 3.4   Anpflanzung einer Friedenseiche in Altenesch  
   
 4   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren 
 

   
 5   Einwohnerfragestunde  
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
 
 
einstimmig beschlossen  
 
 
 a) der ordnungsgemäßen Einladung 
  

 
  
  
  
  
 b) der Beschlussfähigkeit 
  

 
  
  
  
  
 c) der Tagesordnung 
  

 
 Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße Einladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
Seitens der FDP-Fraktion wurde beantragt, die Tagesordnung um den TOP 3.4 „ 
Anpflanzung Friedenseiche in Altenesch“ zu erweitern. 
Hiergegen ergaben sich keine Einwendungen. 
Ansonsten wurden gegen die Tagesordnung keine Einwendungen erhoben.  
 

  
  
  
zu 2 Genehmigung der Niederschrift vom 15. November 2012 
 
 
einstimmig beschlossen  
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
zu 3 Haushaltsansätze 
 
 
  
 
 
zu 3.1 Blühstreifen / Ausgleichsflächen - Antrag der SPD-Fraktion 
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einstimmig beschlossen  
Der Antrag wurde von der SPD-Fraktion erläutert. Es wurde einstimmig empfohlen, hierfür 
einen Haushaltsansatz in Höhe von 25.000,- € im Haushalt 2014 zu bilden.  
 
 
 
zu 3.2 Bürgerwald - Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen 
 
 
mehrheitlich abgelehnt  
Die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen erläuterten den Antrag für die Entstehung eines 
Bürgerwaldes einen Betrag in Höhe von 25.000,- € in den Haushalt 2014 einzustellen. Sei-
tens der SPD-Fraktion wurde beantragt, die Mittel für den Ankauf geeigneter Flächen zu 
verwenden. Hier sollen Waldflächen für die noch offene Ausgleichsmaßnahme zum Gewer-
begebiet Ochtum angelegt werden. 
 
Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wurde mit Stimmenmehrheit abgelehnt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 

Nein: 5 

Enthaltung: 3 

  

 
 
 
 
 Antrag der SPD Fraktion zur Schaffung eines Waldes als Ersatzmaßnahme 
  

 
 Der Antrag der SPD Fraktion, die Mittel für den Ankauf geeigneter Flächen zu 

verwenden und insgesamt damit einen Wald als Ausgleich für den Bebauungs-
plan Ochtum anzulegen wurde mit Stimmenmehrheit angenommen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 

Nein: 2 

Enthaltung: 1 

 
 

  
  
zu 3.3 Zuschuss zur Anpflanzung heimischer Pflanzen durch die Bürger - Antrag 

der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen 
 
 
mehrheitlich abgelehnt  
 
 
zu 3.3.1 Zuschuss zur Anpflanzung heimischer Pflanzen durch die Bürger - Antrag 

der FDP-Fratkion 



Seite 5 von 6 

 
 
mehrheitlich abgelehnt  
 
 
zu 3.3.2 Beschaffung von heimischen Pflanzen für Bürger im Rahmen der Pflanzak-

tion - Antrag der SPD Fraktion 
 
 
einstimmig beschlossen  
Seitens der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wurde beantragt, den Bürgern der Gemeinde 
Lemwerder einen Anreiz zur Anpflanzung von heimischen standortgerechten Gehölzen zu 
bilden und hierfür 5.000,00 € in den Haushalt einzustellen. Die SPD-Fraktion schlug vor den 
Bürgern Gelegenheit zu geben, im Rahmen der alljährlich stattfindenen Baumpflanzaktion 
über die Gemeinde Lemwerder kostengünstig Pflanzgut zu bestellen. Seitens der FDP-
Fraktion wurde beantragt, dass Pflanzgut seitens der Gemeinde mit 1/3 der Kosten zu bezu-
schussen 
Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen wurde daraufhin mit Stimmenmehrheit ab-
gelehnt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 1 

Nein: 10 

Enthaltung:  

 
Der Antrag der FDP-Fraktion wurde ebenfalls mit Stimmenmehrheit abgelehnt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 

Nein: 8 

Enthaltung:  

 
Der Antrag der SPD-Fraktion wurde mit Stimmenmehrheit angenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 

Nein: 2 

Enthaltung: 3 

 
 
 
 
zu 3.4 Anpflanzung einer Friedenseiche in Altenesch 
 
 
  
Seitens der FDP-Fraktion wurde der Antrag nochmals erläutert. Es wurde einstimmig be-
schlossen, die Standortfrage mit dem Heimatverein Altenesch abzuklären und hierfür einen 
Betrag in Höhe von 4.000,00 € bereitzustellen. 
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zu 4 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
  
Es wurde auf den vorliegenden Geschäftsbericht des Kommunalverbundes Niedersach-
sen/Bremen e.V. hingewiesen. 
 
 
 
 
zu 5 Einwohnerfragestunde 
 
 
  
Es ergab sich eine Wortmeldung zu einer Eingabe im Bebauungsplanverfahren zum Gewer-
begebiet Edenbüttel II.  
 
 
 
 
 
gez. Ratsherr Wolf 
Rosenhagen 

   gez. Rolf Horn 

Vorsitzender    Protokollführer 
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